
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

U. BESANCON (IUT BELFORT-MONTBELIARD Référence GALAXIE : 4780

Numéro dans le SI local : 0497

Référence GESUP : 0497

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 27-Informatique

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Informatique

Job profile : Assistant Professor position in Computer Science at University of Franche-Comte.
Teaching duties at IUT Nord Franche-Comte, MMI (Multimedia and Internet) depart-
ment.

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0900231M - U. BESANCON (IUT BELFORT-MONTBELIARD

Localisation : Belfort-Montbeliard

Code postal de la  localisation : 90/25

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
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90016 - BELFORT CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

MARKEZIC DAVID
DIRECTEUR DE L'IUT NORD FRANCHE-COMTE
03.84.58.77.01       03.84.58.77.02
NC
rh-iutnfc@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024
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 Profil enseignement :
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IUT Nord Franche-Comte
912

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6174 (200412232H) - INSTITUT FRANCHE-COMTE ELECTRONIQUE

MECANIQUE THERMIQUE ET OPTIQUE - SCIENCES ET TECHNOLOGIES

Application Galaxie OUI



 
 
 
 

Campagne 2024 
 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0497 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

 

Collegium 
 

Composante 

SFSPI 
IUT Nord Franche-Comté 

  

Section CNU 27 – INFORMATIQUE 
Corps MCF 
Numéro national du poste 0497 
Numéro Galaxie 4780 

  

Laboratoire / type UMR 6174 - FEMTO-ST - Département d’Informatique des Systèmes Complexes 
(DISC) 
 

Profil pour publication Informatique 
  

 
 
 

Job profil 
 

Assistant Professor position in Computer Science at University of Franche-Comté. 
Teaching duties at IUT Nord Franche-Comté, MMI (Multimedia and Internet) depart- 
ment. The successful candidate is expected to join the OMNI team at the DISC De- 
partement of the FEMTO-ST lab, to work on Multi-Agent systems, optimisation and 
programmation for distributed systems. 

  

Profil enseignement Le poste sera rattaché au département Métiers du Multimédia et de l'Internet de l'IUT 
Nord Franche-Comté – situé sur le campus des portes du Jura à Montbéliard. Le 
département MMI de l'IUT NFC forme des professionnels du Web polyvalents depuis 
plus de 25 ans et propose les 3 parcours du BUT MMI. Conformément au programme 
National, la différenciation de parcours est progressive à partir de la 2e année. 
Le maître de conférences ou la maîtresse de conférences assurera des 
enseignements traitant de toute la chaîne de développement WEB sur les 3 années 
du Bachelor Universitaire de Technologie : 

• Initiation à l’algorithmique et à la programmation orientée WEB 
• Développement côté serveur avec des langages comme PHP ou des 

environnements de type node.js 
• Déploiement de CMS et plus particulièrement WordPress 
• Développement, côté client, avec des langages comme JavaScript et les outils 

comme VueJS 
• Développement en utilisant des méthodes de déploiement et de versioning 

modernes et notamment GitHub 
• Programmation 3D 

Les filières des IUT sont des formations professionnalisantes. À ce titre, accentué par 
la réforme du BUT, les enseignements adoptent une pédagogie par problèmes et par 
projets en lien direct avec les pratiques professionnelles. De plus, le développement 
de la formation par apprentissage (ou les 6 mois de stages en formation initiale) 
permettent aux diplômés de BUT une insertion immédiate dans le monde socio- 
économique. 
Les diplômés de Bachelor ont ainsi de part les enseignements universitaires et 
l'approche professionnelle un fort potentiel d'évolutivité, tant en entreprise que dans 
des poursuites d'études en Master ou en école supérieure. 
Pour y parvenir l'encadrement pédagogique et le suivi des étudiants constituent une 
part importante de l'activité pédagogique d'un département d'IUT. Il est ainsi attendu 
que le maître de conférences ou la maîtresse de conférences assure : 

• des encadrements de projets, 
• du suivi d'alternant, 
• du suivi de stage, 
• une acculturation à la recherche scientifique. 

De plus le maître de conférences ou la maîtresse de conférences devra s'impliquer 
dans la vie du département avec, à termes, une prise de responsabilité au sein de 
l'équipe pédagogique. 
Afin d'assurer ces missions un lieu de résidence en Nord Franche-Comté à la prise de 
fonction est importante. 



 
 

Contact 

Nom, Prénom : Alain Lamboux-Durand 
Fonction : Chef du Département MMI 
Téléphone : +33 613 33 30 22 
Mail : alain.lamboux-durand@univ-fcomte.fr 

Profil recherche 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
Le titulaire ou la titulaire du poste intègrera l’équipe OMNI du département DISC 
(Département d'Informatique et Systèmes Complexes) de l’Institut FEMTO-ST 
(UMR CNRS 6174). Cette équipe structure ses activités de recherche autour de 
trois thématiques : 

• Matière programmable : cette thématique s’organise autour de la 
conception et de la programmation de micro-robots autonomes, 
communicants et mobiles, elle s'inscrit dans celle du consortium 
Programmable Matter (https://www.programmable-matter.com/). 
Les compétences informatiques développées dans le projet s'inscrivent 
dans les thèmes suivants : systèmes multi-agents, algorithmique 
distribuée, réseaux de capteurs, apprentissage profond, programmation 
embarquée, graphes et optimisation. 

• Réseaux sans fil et Mobilité : cette thématique porte sur la modélisation de 
systèmes de radiocommunication à large échelle et la conception 
d’algorithmes d’optimisation de la qualité de service de ces réseaux de 
communication dans différents contextes, comme l’IoT, les standards IEEE 
802.11 et les standards 3GPP 4G et 5G. 

• Planification et ordonnancement : cette thématique porte sur la 
modélisation, l’évaluation de performances, la simulation et l’optimisation 
des systèmes industriels et logistiques (production et distribution de biens 
et de services). 

 
Le candidat ou la candidate inscrira ses travaux de recherche dans l’une de ces 3 
thématiques de recherche. 
La personne recrutée devra montrer qu’elle est capable de collaborer avec les 
collègues de l’équipe. Le candidat ou la candidate devra contextualiser ses activités 
de recherche dans la Graduate School EIPHI de la ComUE UBFC, au sein de 
laquelle FEMTO-ST et l’UFC sont parties prenantes. Cette implication comprend un 
investissement dans la formation par la recherche, en intégrant dès le niveau 
Master de la Graduate School (Master IoT) les étudiants de la Graduate School 
aux projets de recherche. 

 
L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre 
la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

 
 

Contact 

Nom, Prénom : Makhoul Abdallah 
Fonction : Professeur (Responsable de l’équipe OMNI) 
Téléphone : +33 (0) 3 81.99.47.77 
Mail : abdallah.makhoul@univ-fcomte.fr 

 

 
  

mailto:alain.lamboux-durand@univ-fcomte.fr
https://www.programmable-matter.com/
mailto:abdallah.makhoul@univ-fcomte.fr


 
 
 
 

 
 

NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE 
CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un 
traitement optimal de votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans 
l'application GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site 
internet du ministère de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 
(10h00) et le vendredi 29 mars 2024 (16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère 
incomplet sera déclaré irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par 
la réglementation en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 
détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 
détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités) 
 
 

  

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


 

 
 

JOB DESCRIPTION N° 0497 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

 
Composante IUT Nord Franche-Comté 

  
Section CNU 27 – INFORMATIQUE (Computer Science) 
Corps MCF 
Numéro national du poste 0497 
Numéro Galaxie 4780 

  

Laboratoire / type FEMTO-ST 
Département d’Informatique des Systèmes Complexes (DISC) 

Profil pour publication Informatique 
  

Job profil 
 

Assistant Professor position in Computer Science at University of Franche-Comté. 
Teaching duties at IUT Nord Franche-Comté, MMI (Multimedia and Internet) 
department. The successful candidate is expected to join the OMNI team at the DISC 
Departement of the FEMTO-ST lab, to work on Multi-Agent systems, optimisation and 
programmation for distributed systems. 

  

Teaching activities The position will be attached to the MMI department of the IUT Nord Franche-Comté 
located on the Portes du Jura campus in Montbéliard. The MMI department of the 
IUT NFC has been training versatile Web professionals for more than 25 years and 
offers the 3 BUT MMI courses. In accordance with the National program, the 
differentiation of course is progressive from the 2nd year. The lecturer will provide 
lessons dealing with the entire WEB development chain over the 3 years of the 
University Bachelor of Technology:  

 Introduction to algorithms and WEB-oriented  
 Backend (Server-side) development with languages like PHP or node.js-like 

environments  
 Deployment of CMS and more particularly WordPress  
 Frontend (Client-side) development with languages like JavaScript and tools like 

VueJS  
 Development using modern deployment and versioning methods including GitHub  
 Development of mobile application via internet Interactive connected mobile devices 
 3D programming 

 
The courses of the IUT are professional training. As such, accentuated by the reform 
of the BUT, the lessons adopt a pedagogy by problems and by projects directly 
linked to professional practices. In addition, the development of apprenticeship 
training (or the 6 months of internships in initial training) allow BUT graduates 
immediate integration into the socio-economic world. Bachelor's graduates thus 
have, through university teaching and the professional approach, a strong potential 
for development both in business and in pursuing studies in a Master's or higher 
school. To achieve this, the pedagogical supervision and monitoring of students 
constitutes an important part of the pedagogical activity of an IUT department. It is 
thus expected that the lecturer ensures:  

 project supervision,  
 work-study follow-up,  
 internship follow-up, 
 Initiation to research culture and methodology 

 
In addition, the lecturer will have to get involved in the life of the department with, in 
time, taking responsibility within the teaching team. In order to carry out these 
missions, a place of residence in Nord Franche-Comté when taking office is 
important. 
 
 



 
Contact(s) 

Nom, Prénom : Alain Lamboux-Durand 
Fonction : Chef du Département MMI 
Téléphone : +33 613 33 30 22 
Mail : alain.lamboux-durand@univ-fcomte.fr 

Research activities 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
The candidate will join the OMNI team of the DISC department (Department of 
Computing and Complex Systems) of the FEMTO-ST Institute (UMR CNRS 
6174). This team structures its research activities around three themes:  

 Programmable matter: this theme is organized around the design and 
programming of autonomous, communicating and mobile micro-robots, it is part 
of that of the Programmable Matter consortium (https://www.programmable-
matter.com/).   

  
 The computer skills developed in the project fall within the following themes: 

multiagent systems, distributed algorithms, sensor networks, deep learning, 
embedded programming, graphs and optimization.  

 Wireless Networks and Mobility: this theme focuses on the modeling of large-
scale radiocommunication systems and the design of algorithms for optimizing 
the quality of service of these communication networks in different contexts, such 
as the IoT, IEEE standards 802.11 and 3GPP 4G and 5G standards.  

 Planning and scheduling: this theme focuses on modelling, performance 
evaluation, simulation and optimization of industrial and logistics systems 
(production and distribution of goods and services).   

  
The candidate will register his research work in one of these 3 research themes. 
She/he will have to show that she/he is able to collaborate with the colleagues of 
the team. The candidate will have to contextualize his/her research activities in 
the Graduate School EIPHI of the ComUE UBFC, in which FEMTO-ST and the 
UFC are stakeholders.  
 
This involvement includes an investment in training through research, by 
integrating Graduate School students from the Master's level (Master IoT) into 
research projects.   
 
The University of Franche-Comté has the HRS4R label. As such, it implements 
the European human resources strategy for researchers. 

 

Contact(s) 

Nom, Prénom : Makhoul Abdallah 
Fonction : Professeur (Responsable de l’équipe OMNI) 
Téléphone : +33 (0) 3 81.99.47.77 
Mail :  abdallah.makhoul@univ-fcomte.fr 

 
 

 


